



きらめき亀山21

きらめき亀山21広報部
amani@helen.ocn.ne.jp

第7号

2001年10月21日発行

国籍を超えた仲間、石水溪に集う

～食と踊りの体験国際交流会盛大におこなわれる～

10月7日(日曜)晴天に恵まれ石水溪野外研修施設に日本語教室の生徒さん家族と「きらめき亀山21」の皆さん約90人余が集いました。

「きらめき亀山21」国際交流分科会発足当初から念願の国際交流会がついに実現したのです。

まずはブラジル料理と日本料理の現地体験としてシェラスコという焼肉や海苔巻、豚汁やおにぎりの準備が整いました。

さらに有志が持参したサラダ、煮物等でテーブルは一杯となり賑やかな食事が始まりました。



お腹一杯になったらゲームです。じゃんけんゲーム、チーム対抗でうさぎ跳びゲーム等々老いも若きものはしゃぎました。



ひと休みにブラジル風デザートケーキを食べたり飲んだりいよいよブラジルのダンスにトライです。

賑やかな音楽に合わせて腰をひねってサンバにチャレンジ、でもむずかしい。小坂助役が最後までリタイヤしなかったのはお見事でした。



日本の踊りは一見さんの指導でみんなで輪になり「明日がある」を踊りました。ダンスでくたくたになり、いよいよビンゴゲームです。商品も皆様の寄付でほぼ全員に行き渡るほどたくさん。

ブラジルの若人が大勢現れ何か始めました。カポエイラという格技の一種で弓のような器楽演奏に合わせて激しい動きを見せます。

こうしてみんな楽しく一日を過ごし初めての企画の国際交流会を終えました。みんな幸せ一杯の満足感で次回を楽しみに帰宅の途につきました。

現在市内に住んでみえる外国籍の皆さんは32カ国1689人実に4.17%にもなり25人に1人は外国籍の市民です。

比較的大きな企業の従業員はそれなりに会社から生活上のケアがされているようですがそうでない皆さんにも亀山に住んで良かったと思っただけの交流を持つことが結果として私たちにも住みやすい町をつくることであり不幸な犯罪を防止することにもなります。是非より多くの皆さんの亀山国際交流会への参加をお願いします。

目次:

亀山国際交流会
～体験国際交流会～ 1

陣羽織ができました 2

屋号看板製作取り付け

環境分科会
国際交流 3

教育ボランティア発足
へ
これからの行事予定 4

KIFA (キーファ)
とは?

亀山国際交流会の呼称です。

「きらめき亀山21」国際交流分科会より新しく発足しました。

第2回市民交流会

来年の1月20日(日)に開催することに決定。



みなさまの協力で陣羽織が全部できました

東海道400周年ウォーク姫様道中の出演園児の衣装作成



9月定例会ででき上がった陣羽織が披露されました。250枚にも及ぶたくさんの陣羽織が市民ボランティアのみなさんにより見事に完成しました。当初お金が無いから紙で作ろうとしていたのが市民の皆さまからの寄付により布でしかも大勢の園児に着ていただける数がそろい良い記念品としてそれぞれの家庭で長く保管されることでしょう。

屋号看板取り付け進む

10月13日、14日に旧東海道筋に120枚ほどの屋号看板を掲げました。

江戸時代におもいをはせて、ぜひみなさん一度東海道を歩いて見てください。私達が屋号をかかげていると皆さん出てきてくださり、あちらこちらでお喋りの輪ができました。本当にお祭りのようで楽しかったです。ご協力感謝します。いろんな屋号があります。当時の商売を聞かれたりしてわからなかったり、おときち家というのはおときちの家ということなんです。それから「たばこや」という屋号はさて何軒あるでしょう。20日には屋号をかけ終え、後は趣旨説明板とか本陣あとかの看板はこれからです。おもしろそうだなとかおもわれる人はぜひ町並保存分科会をのぞいてみてください。

次回開催日 10月24日(水) 市役所3F



看板製作に御協力いただいた皆様

屋号看板の製作に際し材料の提供、また書道の先生方、書道教室の皆様にご協力いただきました。ここにお名前を紹介し御礼申し上げます。

屋号看板板	両尾町	共和木材有限会社	小林直樹様
趣旨説明板	西町	大善建設	内田正明様
看板清書	南鹿島町	柴田先生	教室のみなさん
みどり町	菅生幸三先生		
みどり町	安藤清舟先生		教室のみなさん
安坂山町	松井先生		教室のみなさん
津市	榎本誠先生		教室のみなさん
鈴鹿市	平田町	豆子先生	
東丸町	増村	久先生	



書道の先生方により書かれた屋号の数々

屋号看板の取り付けは地域の皆さんに由緒ある街道筋、城下町への思いを呼び起こしました。



環境分科会: 鈴鹿川の あゆを考える研究会

川の魚道改善・設置要望関係

野登地区自治会より北勢県民局へ提出された。

川歩きについて

第一回：9/30

第一、第二頭首工、野村堰堤を見学。また、第一頭首工すぐ上流の支流合流点を見るが現魚道では落差が1.5m以上の所もあり水量が多いにも拘らず魚は上れない。

左岸にも付けて、魚本来の習性で上らせたい魚道はJ字型式、棚田式、全面傾斜が考えられる。

野村堰堤（亀山市）：J字型式になっており魚道としてうまく機能している

第一頭首工すぐ上流の水路：雨水で増水しているにも拘らず、油が浮き、その汚水は、明らかに鈴鹿川の汚染に関係していると思える

3. 鈴鹿川周辺の清掃について

鈴鹿・亀山生活創造圏ビジョン推進会議より清掃要請がきている

日時：11月18日 AM 9.00～10.00頃

場所：神戸大橋より上流国道1号線までの左岸中心（右岸名阪道橋梁下含む）（鈴鹿市も別場所一庄野橋～定五郎橋付近にて開催）

4. 里山について

・第二名神高速道亀山地区トンネル見学結果を写真とパンフレットで報告

地元の人達の魚、山野草保護のご苦勞がわかる。完成後の里山造り、生物の保護に協力していきたい

・里山候補地の意見

官林（国・県・市林）や地主さんで里山整備として、貸用OKの所を募ろう

・10/21、11/3、4の展示物（販売物含む）について

・分科会開催日について：毎月第一水曜日（祭日時は別途）PM. 7時30分より 亀山

総合福祉保健センター「あいあい」研修室（2階）で行うことに決定

・次回（11月7日）

国際交流分科会 太田のコスモス祭にブース出店

10月14日国際交流の会「KIFA」のメンバーや日本語教室の人たちが、ブース出店してサンバも披露してくださり賑わいをつくってくれました。またボランティア連絡協議会のメンバーの方も綿がし、ポップコーンを販売してくださいました。おかげさまで、年々お客さんも増えて太田営農組合ではうれしい悲鳴をあげています。90軒ほどの小さい自治会である太田自治会で、全戸が協力してイベントを始めてもう6年も経ちました。多くのボランティアの人たちの協力があったのです。ありがとうございました。

♪♪一見貞子♪♪



魚の遡上を防
げることがあ
る頭首工



商店街を考える分科会

・四百年祭への協賛：笹飾りが切っ掛けで、今度はアーケードに紅葉を飾り、大提灯を立て、八幡さんの神輿の練り歩きなど、賑やかな商店街の演出を計画されています。

・商店街の人達の思いを、後押しをして前に進めるために、お手伝い出来ることを積極的に吸い上げていきたいと思えます。

・「商店街を考える」ネットワーク作りを進めます。関係する人に誘いをかけ参加してもらうように働き掛けていきます。

次回は「商店街（商売）を考える」ネットワーク作りがテーマです。

亀山の物産の出店（天野さんの提案）も検討します。



きらめき亀山21広報部
amani@helen.ocn.ne.jp

メールの使える皆様は「きらめき亀山21」メーリングリストに加入してください。無料です。HPのトップ画面から加入できます。携帯でもOK
kirakame21@freeml.com にメールを送るだけで他の加入会員全部にメールが届く便利な手段です。

地域の子どもは地域で 守り育てよう！

「きらめき亀山21」より新しい提案

市民は地域の子供たちの安全と育成に何ができるだろうか？

私たちのもつ能力を活かし子ども達が自ら学び自ら考える「生きる力」を培っていくための人材となろうではないか。学校や地域の必要に協力していける市民ネットをつくろう。そして授業に遅れがちな子ども達へのサポート、学校の整備お手伝い、地域のパトロール、更には高校生が中学生を教える等、子ども達のボランティアの場づくり等々。

「きらめき亀山21」市民交流会での発言討議が形となり動き出しました。10月17日、市内の幼稚園から高校までの園長・校長先生方、PTA関係者、教育行政関係者等の皆さまにお集まりいただき教育ボランティア構想の趣旨説明と関係者のご意見を伺う会議がもたれました。

席上様々のご発言があり子供たちに強制でなく自由な参加であること。学校側の意識改革が必要なこと。同時にボランティア側も資質の向上を求められること等有益なご意見をいただきました。特に今までに無く市民の側から動き出したことで画期的な時代の変革につながるのではと賛同と期待をしていただけました。

今後は正式なネットワーク名称を決めプロジェクト実行委員会を立ち上げ多くの皆さんの参画をお願いしていく予定です。

多くの人々の智恵と力を集めることで子供たちにまた私たちにも日々の生きがいを与えみんなが活用しやすく長続きのするネットワークを2002年4月からスタートできるよう準備していきますのでよろしくご支援をお願いします。



教育関係者への趣旨説明会（10月17日）

「きらめき亀山21」ホームページ

<http://www6.ocn.ne.jp/~kameyama/kirameki/>
毎日20件程度のアクセスがあり常に最新の情報を発信しています。

この秋は行事が多い関係で紙面が足らず掲載できなかった原稿もありますがHPには全て載せております。

今後の「きらめき亀山21」関連の行事

10月23日(火) 19:00～21:00	人いきいきネット 鈴亀会議	あいあい2F
10月24日(水) 14:30～16:00	リニア全国大会	亀山市文化会館
10月24日(水) 19:30～21:00	国際交流	市役所3F
10月24日(水) 19:30～21:00	町並み保存 分科会	市役所3F
10月27日(土) 13:30～16:00	童謡フェスタ	青少年研修センター
10月28日(日) 10:00～	自治会連合会 実践交流会	西小体育館
10月28日(日) 12:40～	フリーマーケット	あいあい
11月3-4日(土日) 9:00～16:00	生涯学習フェスト	亀山市文化会館
11月5日(月) 19:30～21:00	商売を考える分科 会	市役所3F
11月7日(水) 19:30～21:00	環境分科会	あいあい2F
11月10.11.13日(土 日月)	スポレク祭 男女混合綱引大会	西野公園
11月15日(木) 19:30～21:00	企画広報リーダ会 議	市役所3F
11月18日(日) 9:00～	鈴鹿川流域清掃	JA鈴鹿亀山神辺支 店前
11月21日(水) 18:30～19:30	生涯学習	市役所3F
11月21日(水) 19:30～21:00	全体交流会	市役所3F